

## Boyacá 7 días – Lunes 01 de febrero de 2016

Más de 100 estudiantas de la Uptc recibieron su título profesional. Sus familiares, quienes manifestaron su orgullo por cada uno de ellos, les auguraron éxitos profesionales.



FOTOS: FERNANDO MUÑOZ Y ALEJANDRA RODRIGUEZ

**Sociales** 23



En la imagen aparece Lady Viviana Plazas Martínez, a quien le fue proferido el título profesional de ingeniera industrial de la Uptc.

# En ceremonia la Uptc graduó nueva cohorte

La nueva promoción de ingenieros, administradores de empresas, contadores públicos, geólogos y biólogos recibió su título profesional de manos de las directivas de la Universidad Pedagógica y Tecnológica.



Los nuevos biólogos Adriana Vargas Barrera, Camila Beltrán B, Alejandra Palacios Rueda y Luis Pineda B.

**Boyacá 7 días – Martes 02 de febrero de 2016**

SIETE DÍAS – Martes 2 de Febrero de 2016 **Actualidad**

## Policía usará 'electrochoques'

**Nueva arma para controlar disturbios y problemas de orden público.**

Personas que fomenten riñas, en alto grado de alteración, que desenfunden un arma de fuego, cortante, cortopunzante o contundente y amenacen a otros ciudadanos o a los policías y quienes promuevan disturbios o alteren el orden público recibirán 'electrochoques' desde las taser, las nuevas armas de la Policía de Boyacá.

Aunque no son letales si inmovilizan a una persona por espacio de cinco a 20 segundos, pues descargan choques eléctricos de 1,2 miliamperios a 19 pulsaciones por segundo.

El coronel José Elías Baquero Ayala, comandante del Departamento de Policía, indicó que esta herramienta empezará a reemplazar lo que se conoce como tonfa o bastón policial. "Es un dispositivo diseñado para neutralizar a las personas cuando están en alto grado de alteración. Gracias a su mecanismo de electrochoques genera una parálisis temporal que en ningún momento atenta contra la salud de las personas", comentó el Coronel.

Baquero dijo además que actualmente en el departamento hay 100 uniformados entrenados en el uso adecuado de estas armas y que estos policías se encuentran distribuidos en los 10 distritos de Policía del departamento, pero además, otros 400 uniformados se están capacitando para manejar estos dispositivos. Añadió que cada taser tiene un costo de siete millones de pesos que son asumidos por la Dirección General de la Policía.

"La Policía garantiza que el uso de estos aparatos es controlado, evitando abusos, ya que cada taser tiene una memoria interna que guarda la fecha, el tiempo de uso y la descarga hecha. Esto será clave en posibles investigaciones", señaló.

El Comandante señaló que de presentarse eventos como pedreas o actos violentos en la Uptc se utilizarán las taser para inmovilizar a quienes lancen objetos contra la ciudadanía o contra los policías.

Por su parte, Héctor Soler, quien ha sido entrenador en el uso de taser desde hace 10 años, explicó que estos dispositivos tienen dos formas de utilización: por despliegue de dos sondas o dardos, o al contacto con el cuerpo humano. Cada una tiene dos miras lásericas que aseguran el lugar de impacto de los dos dardos.

"Son usadas en 107 países del mundo y se han sometido a más de 500 pruebas médicas y técnicas en países como Estados Unidos, Francia y Suiza que garantizan su no letalidad", sostuvo.

"La descarga actúa sobre el sistema nervioso motor que imposibilita el movimiento de la persona solo durante el tiempo que recibe la acción. La pistola tiene un tiempo automático de 5 segundos", contó el Entrenador, quien aseguró que así se utilice en personas con marcapasos o problemas cardíacos, no habría efectos colaterales.

Sin embargo, el anuncio de la implementación de las taser a los elementos de la Policía, genera rechazo en algunos sectores.

Manuel Steyer, Alvar representante de los estudiantes ante el Consejo Superior de la Uptc, dijo no estar de acuerdo con la utilización de estas armas y dijo que si se llegaran a emplear en los disturbios que se pueden registrar en la Universidad.

"Ese tipo de fuerza se presta para sobrepasar en el uso de la fuerza, pero como se supone que es un arma letal, los policías van a acudir a ese mecanismo cada vez que a los policías se les ocurra", señaló Álvarez.

"Que las usen para atar y parar vándalos o para controlar a la delincuencia, es bien; pero si las utilizan para sobrepasar la fuerza contra los estudiantes de Uptc esto va a generar problemas", dijo el Representante de los estudiantes de la Uptc.

**FOTOS: LUIS LÓPEZ-GARCÍA/BOYACÁ 7 DÍAS**



La persona que recibe el electrochoque queda inmóvil por el tiempo en que el policía esté accionando la taser y descargando corriente.

Actualmente se capacita el séptimo grupo de policías de Boyacá que en los próximos días reemplazará el bastón policial por una taser.

**Más de 500 estudios en varios países han determinado que las taser no son letales",**  
**Héctor Soler,**  
**entrenador de taser.**

**Boyacá 7 días – Lunes 08 de febrero de 2016**

**Calidad Boyacá** | Lunes 8 de Febrero de 2016 | SIETE DIAS

# Planes de Uptc en Sogamoso

**Rector aclara que nuevos programas para esa seccional ya se estaban gestionando.**

La Rectoría de la Uptc expidió un comunicado en que señala que los anuncios de ampliación de cupos y programas académicos en Sogamoso no obedecen a gestiones realizadas por congresistas sino que responden a políticas trazadas por la institución.

El rector, Gustavo Orlando Álvarez, dijo que fue invitado y asistió a una reunión en el Ministerio de Educación, en la que hicieron presencia la presidenta del Consejo Superior, Kelly Sterling; el alcalde de Sogamoso, Sandro Conda y funcionarios del Ministerio de Educación, reunión a la que ingresó posteriormente el congresista Cristóbal Rodríguez.

“El propósito de la reunión era tratar asuntos relacionados con la educación superior en Sugamuxi. Allí el Alcalde pidió ó a la Uptc estudiar la posibilidad de tener más oferta de cupos y programas en beneficio de esa comunidad, procurando así mejores condiciones sociales y de desarrollo para la región”, contó Álvarez.

El Rector expuso los avances que se han logrado desde el 2011 y resaltó que en estos cinco años se ha hecho una inversión significativa

cativa e histórica en la Seccional, cercana a los 20.000 millones de pesos; reflejada en un nuevo edificio de 46 aulas próximo a terminarse, un edificio y equipos de laboratorio, siete nuevas salas de cómputo, un gimnasio, escenarios deportivos y de bienestar universitario, un nuevo bus para prácticas académicas y otro vehículo al servicio de la Seccional y la modernización de gran parte de sus instalaciones.

**“Las iniciativas de la Uptc obedecen a políticas institucionales, no a injerencia política”, Gustavo O. Álvarez, Rector de la Uptc.**

El Rector dio a conocer que en el presente semestre inició un nuevo programa de pregrado ‘Finanzas y Comercio Internacional’, a nivel de posgrado se pasó de cinco a nueve especializaciones y se crearon tres nuevas maestrías: en Ingeniería, en Seguridad del Trabajo y en Ciencias de la Tierra.

La Uptc ha ampliado la cobertura en su seccional de Sogamoso y se prepara para abrir nuevos programas.

**Aumentó cobertura para Sugamuxi**

La cobertura de la Uptc para Sugamuxi aumentó en cerca del 30 por ciento, generando así más oportunidades. La Seccional cuenta con cerca de 150 profesores, de los cuales 11 tienen título de doctor y 12 más se forman en este nivel. “Las iniciativas -dijo el Rector- son y han nacido desde la academia, pero nunca bajo injerencia de carácter político”.

**Álvarez está molesto**



El rector de la Uptc, Gustavo Orlando Álvarez, está molesto porque un congresista se reivindicó varios anuncios que la universidad hizo para su sede Sogamoso.

**Rodríguez ‘saca pecho’**

El congresista fue Cristóbal Rodríguez quien, a través de redes sociales, dijo que varios anuncios que la Uptc hizo para la sede de Sogamoso eran producto de su gestión.



*B.F.D Lunes 8 febrero 2016 p9 2*

Lunes 8 de Febrero de 2016 | SIETE DIAS

**Sube y baja**

**PETICIÓN** ↑ Boyacá se lanza unida para reclamarle al Gobierno la sede de los Juegos Nacionales del 2019. Bien gobernantes que promueven esta iniciativa. La última palabra la tiene Santos.

**PROTAGONISMO** ↓ No está bien que el congresista Cristóbal Rodríguez pretenda ‘cobrar políticamente’ por decisiones de la Uptc sobre programas académicos de esa institución para Sogamoso.

**Un día como hoy**  
8 de febrero de 2003  
Coche bomba en El Nogal  
En Bogotá, un coche bomba explota en el edificio del club El Nogal, dejando un saldo de 30 víctimas fatales y un centenar de heridos, entre ellos varios niños.

**Boyacá 7 días – Martes 09 de febrero de 2016**

SIETE DIAS Martes y 09 de Febrero de 2016 **Actualidad Boyacá** | 3

# ‘La Comisaria fue negligente’

**Sancionada por no proteger a mujer amenazada de muerte por su esposo.**

La muerte de Lucía Esperanza Parada Ramírez hace más de tres años a manos de su esposo, Luis Eduardo Rodríguez Espitia, pudo ser el resultado de la negligencia de una comisaria de familia de Tunja.

Durante 22 años, la Trabajadora de la Uptc estuvo golpeando puertas de diferentes organismos advirtiendo sobre el peligro que la acechaba y las constantes ofensas, amenazas, agresiones físicas, verbales, psicológicas y morales de su esposo, un conductor de buseta.

En ese ir y venir buscando ayuda, Lucía Esperanza llegó hasta la Comisaría Tercera de Familia, cuya titular es María Esperanza Niño Bustamante, quien para proteger a la víctima conminó y amonestó al agresor. No había pasado ni una semana desde la decisión de la Comisaria de Familia, cuando Luis Eduardo Rodríguez Espitia decidió acabar con la vida de su esposa y dejar sin familia a tres jóvenes.

Las omisiones en la protección a la víctima fueron motivo de investigación y reproche de la Procuraduría, entidad que acaba de suspender de su cargo por espacio de 10 meses a María Esperanza Niño Bustamante.

Dice la decisión disciplinaria que a pesar de las denuncias, antecedentes y evidencias sobre graves hechos de violencia intrafamiliar que se presentaron entre la pareja por más de dos décadas, Niño Bustamante no decretó medidas de protección más drásticas y efectivas para proteger a Lucía

conminó al señor Rodríguez Espitia para que se abstuviera de cualquier agresión contra su esposa. Considera este organismo de control que con tal prueba documental era fácil advertir que efectivamente existía una situación de riesgo en la convivencia de los esposos, por lo que hu-

era fácil advertir que efectivamente existía una situación de riesgo en la convivencia de los esposos

**Sentencia de la Procuraduría.**

bo falta de atención y ligereza en la actuación de la disciplinada, quien debió adoptar medidas más drásticas y efectivas para proteger a la víctima”, señala el fallo.

La Procuraduría calificó la falta como grave, cometida a título de culpa gravísima. El fallo es de segunda instancia.

Lucía Esperanza Parada Ramírez fue asesinada por su esposo en noviembre del 2012. La Procuraduría dice que hubo omisión en la Comisaria.

Las víctimas se cuentan por miles

Un estudio revelado por Profamilia da cuenta que en la última década el 74,6 de las mujeres han sido violentadas por su pareja. Boyacá registra tasas más altas, pues el documento da cuenta que en este departamento la cifra se eleva al 80 por ciento.

Según Medicina Legal, en los últimos seis años, unas 16.450 mujeres boyacenses ha acudido a ese organismo para que les sean practicados exámenes forenses por lesiones provocadas por sus parejas.

El último estudio de Medicina Legal sobre este comportamiento (2014) indica que en ese año 1.280 mujeres fueron víctimas de agresiones por parte de sus parejas en Boyacá. Durante el año 2013 en total fueron 1.543 mujeres las que consultaron en Medicina Legal por lesiones provocadas por sus parejas quienes se vulleron de elementos contundentes, cortantes, cortapuntas para causar las heridas. Las tasas más altas están en grupos de mujeres entre 25 y 29 años de edad.

ICFES 2016 FUNDUPETEC LIBRO, SIMULACROS, ORIENTACIÓN PROFESIONAL Y LABORATORIOS. Lectura Crítica, Ciencias Naturales entre otros áreas. INICIO: 27 DE FEBRERO INFORMES: 7430222 CEL. 018235846 7406026 EXT. 2555 DEPTO. TUNJA AL. 6122 COPOLIBANDA

PRE ICFES EXCELENTE PREPARACIÓN IPLER - SESIONES INTERACTIVAS - LECTURA CRÍTICA - RAZONAMIENTO CUANTITATIVO - PREPARACIÓN EN TODAS LAS ÁREAS - INTERPRETACIÓN DE GRÁFICAS - SIMULACROS - ORIENTACIÓN PROFESIONAL

BOGOTÁ 01 261 74 10 341 BOGOTÁ 01 261 74 10 341 TUNJA 01 261 74 10 341

## Boyacá 7 días – Miércoles 10 de febrero de 2016



## Boyacá 7 días – Jueves 11 de febrero de 2016

BERNARDO TOLDOZA

### Cumbre de alcaldes en Soatá



Este sábado se realizará en Soatá el Encuentro de Alcaldes de las Provincias de Norte y Gutiérrez. El objetivo de esta cumbre es realizar un diagnóstico sobre las problemáticas que aquejan a la región y unirse para poder presentar proyectos conjuntos que queden plasmados, posteriormente, en el Plan de Desarrollo Departamental. "Ya tenemos confirmada la asistencia de 14 de los 15 alcaldes de la región, así como la presencia de representantes de la Esap, la Policía, el Ejército, la Fiscalía, Corpoboyacá, la Uptc, el Sena, el Ministerio del Interior y la Gobernación, por lo que creo que va a ser un ejercicio muy interesante", indicó Lisseth Carolina Torres, alcaldesa de Soatá. La Mandataria afirmó que la idea es tener decantados los proyectos que le serán presentados al Gobernador el 20 de febrero. "Se abordarán temas como el mejoramiento de los servicios del Hospital Regional y de la malla vial, así como el suministro de agua, el Cespa (Centro de Servicios Judiciales para Adolescentes), el relleno sanitario regional y la posibilidad de tener una sede presencial de la Uptc", manifestó. Adicionalmente, la Alcaldesa planteará la opción de poder pasar el Sena de ese municipio a la Regional Boyacá, ya que actualmente pertenece a Santander.

En Soatá este sábado se realizará el Encuentro de Alcaldes de los Provincias de Norte y Gutiérrez para pasar proyectos como región.

*B.7.0 Jueves 11 de febrero -2016 pg 10- Actualidad*

SIETE DIAS Jueves 11 de febrero de 2016

Sociales 23



En la foto se encuentra el rector de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Gustavo Orlando Álvarez Álvarez, acompañado de algunos de las directivas de la Universidad y cuerpo administrativo y académico de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, durante el acto de posesión del decano Carlos Eduardo Rodríguez.



Carlos Eduardo Rodríguez Molano, decano de la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la Uptc.

### Posesión del nuevo decano de la Uptc

Ante el rector de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Uptc, Gustavo Orlando Álvarez Álvarez, asumió su nuevo cargo como decano de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, el zootecnista Carlos Eduardo Rodríguez Molano. Directivos del plantel educativo le desean éxitos en sus labores.





Este es el momento de la toma de juramento al decano de la Facultad de Ciencias Agropecuarias, Carlos Eduardo Rodríguez Molano, al dar la señal al recibir juramentadamente con todos los miembros académicos.

Acá se encuentran, el zootecnista Carlos Eduardo Rodríguez Molano, nuevo decano; el vicerrector Académico de la Uptc, Carlos Vásquez; y el rector de la Uptc, Gustavo Orlando Álvarez Álvarez, en la posesión del Decano.

**Boyacá 7 días – Viernes 12 de febrero de 2016**

SIETE DIAS Viernes 12 de Febrero de 2016 Actualidad pg 7. Act

# Técnicos profesionales en producción de acero

**Novedoso programa de educación impulsa la empresa Gerdau Diaco en Tuta.**



Comenzó a ejecutarse la segunda etapa del programa Técnico Profesional en Producción y Transformación del Acero, con la que los estudiantes de Tuta no sólo obtendrán su título de bachiller, sino además de técnicos profesionales.

Esta iniciativa se desarrolla como parte de una alianza que lidera la empresa Gerdau Diaco, con el apoyo de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, la Alcaldía de Tuta y la Institución Educativa San Nicolás.

El programa, que inició en 2015, busca que 25 estudiantes que ingresaron a undécimo grado del Colegio San Nicolás de Tuta, inicien su carrera profesional a temprana edad y adquieran otras competencias.

“Estas iniciativas nos permiten impactar positivamente en el desarrollo educativo y profesional de los jóvenes, a través de actividades que incentivan al estudiante a interesarse por el sector siderúrgico, que es predominante y clave para el desarrollo de la región”, aseguró César Vallejo, gerente de la planta de Tuta de Gerdau Diaco.

Coachs profesionales, junto a un equipo voluntario de la planta, han desarrollado talleres de liderazgo y comunicación para los jóvenes boyacenses y sus docentes. Además, se realizó una visita a la planta de Gerdau Diaco en Tuta donde se brindó una capacitación acerca del proceso siderúrgico que lleva a cabo la productora de acero. La

visita fue dirigida tanto a los estudiantes, como a los profesores asistentes.

“Este tipo de alianzas benefician a los estudiantes y a la institución en su objetivo de formación educativa.

Por medio de este programa los estudiantes graduados podrán ser más competitivos en el mercado laboral y aportar al desarrollo de la región”, agrega Ana Jacqueline Saganome, rectora de la Institución Educativa.

La primera fase finalizó en noviembre pasado y en 2016 inició la segunda, con el programa académico establecido por la Uptc, bajo el direccionamiento del profesor Juan Cuevas Soto, ingeniero metalúrgico, Docente Pesad – Uptc y con el

acompañamiento de Gerdau Diaco en la realización de talleres grupales orientados al desarrollo y fortalecimiento de competencias de liderazgo y comunicación.

Gerdau es líder en el segmento de aceros largos en las Américas y una de las principales proveedoras de aceros largos especiales del mundo.

La empresa cuenta con más de 45 mil colaboradores y posee plantas industriales en 14 países, que suman una capacidad instalada superior a 25 millones de toneladas de acero por año. Además, es la mayor recicladora de Latinoamérica y, en el mundo, transforma anualmente millones de toneladas de chatarra de acero.

Los estudiantes graduados podrán ser más competitivos en el mercado laboral.”

**Ann J. Saganome,**  
Rectora Ins. San Nicolás.

**PRE ICFCES**  
EXCELENTE PREPARACIÓN IFLER

- SESIONES INTERACTIVAS
- LECTURA CRITICA
- RAZONAMIENTO CUANTITATIVO
- PREPARACION EN TODAS LAS AREAS
- INTERPRETACION DE GRAFICAS
- SIMULACROS
- ORIENTACION PROFESIONAL

BOGOTÁ: C.U. 011-261-20 100 tel. 7707392 Cel: 310 7648204  
BOGOTÁ: C.U. 011-261-41 100 tel. 7812284 Cel: 310 4948853

**ICFCES 2016**  
FUNDUPEDEC

LIBRO, SIMULACROS, ORIENTACION PROFESIONAL Y LABORATORIOS.

Lectura Crítica, Ciencias Naturales entre otras áreas

**INICIO: 27 DE FEBRERO**  
INFORMES: 2648222 CEL: 3102558446  
7406826 Ext 2555 UPTC TUNJA DL 6127  
EDUPA LIMITADA

## Inducción para los padres

A partir de las 8:00 de la mañana de hoy se llevará a cabo una jornada de inducción para los padres de familia de estudiantes de la Uptc, en el teatro Fausto.

*B 7.0 viernes 12 feb/2016.*

*8.7.D. viernes 12 febrero-2016 pg 18.*

## Lunes

Proyección de la saga Harry Potter a partir de las 4:00 de la tarde en la sala de proyecciones de la Uptc de Tunja

Se proyectarán hasta el 26 de este mes.





## Boyacá 7 días – 13 y 14 de febrero de 2016

# Alcalde propone crear fondo para la educación

**Estaría enfocado a fortalecer la educación superior en el oriente colombiano.**

Héctor H. Rodríguez A.  
hccrod@eltiempo.com

Un fondo regional de apoyo a la educación superior propone crear el alcalde de Sogamoso, Sandro Néstor Condiá Pérez.

El Mandatario explicó que este fondo beneficiaría con más oportunidades de educación profesional a todos los habitantes de las provincias de Sugamuxi, Norte, Valderrama, Gutiérrez, Tundama y La Libertad, con alcance, además, para departamentos como Casanare y Arauca.

El Alcalde planteó esta propuesta durante una reunión con el delegado del Ministerio de Educación Lenin Ruiz y con el decano de la Uptc Seccional Sogamoso, Luis Alejandro Fonseca.

La iniciativa de Condiá está encaminada a ampliar y fortalecer la oferta educativa superior existente en la ciudad de Sogamoso, con nuevos programas que incluyan a más jóvenes de estas regiones e impacten productivamente en los sectores económicos regionales.



El Alcalde de Sogamoso, con el decano de la Uptc Seccional y con un delegado del Ministerio de Educación.

**CC** Tocaré las puertas de la gran industria para que el fondo se financie con responsabilidad social", **Sandro Condiá Pérez, alcalde de Sogamoso.**

"Tocaré las puertas de la gran industria para que el fondo regional de apoyo a la educación superior sea financiado con parte de recursos de sus programas de responsabilidad social", manifestó el Alcalde.

Condiá también invitó a

los alcaldes de los municipios que se podrían beneficiar con esta iniciativa para que se sumen con recursos que apalancen este proyecto educativo.

Para la próxima semana está prevista la firma de un convenio marco, que aúne

esfuerzos entre la Alcaldía de Sogamoso y la Uptc para comenzar con un estudio de mercadeo que establezca con precisión cuáles son los programas de formación para pregrado que se requieren abrir o fortalecer, con la posibilidad de que puedan ser ofrecidos en la jornada nocturna. "Sogamoso cuenta con una infraestructura para atender la demanda que exige la puesta en marcha de este proyecto", dijo Condiá.

### Actualidad Boyacá | 7

## Uptc y la reforma administrativa

Este año habrá reforma administrativa en la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia. La noticia fue notificada ayer por la Rectoría, que hizo varias aclaraciones a propósito de la preocupación que existe entre los empleados públicos de la Universidad.

La administración indicó que la Universidad cuenta con una estructura orgánica y una planta de personal vigente desde el año 2001, la cual a la fecha no es concistente con el nivel de crecimiento y complejidad de la Institución, por lo cual se ha hecho uso de la figura de personal administrativo temporal para garantizar la prestación de servicios.

También dijo que el Consejo Superior hizo una modificación al acuerdo 027, en su artículo 18, consistente en los concursos de méritos

y que se encontró que es improcedente que el concurso sea cerrado, pues eso iría en contra de la Constitución y a la jurisprudencia actual.

Esta semana directivas de la Universidad, en cabe-

# 20

**años** hace que no se realiza ningún concurso para provisión de empleos públicos no docentes en la Uptc.

za del Rector se reunieron con directivas del Sindicato y s representantes de los empleados públicos no docentes para informarles sobre el contexto general de la reestructuración.

## Forma parte del Plan de Desarrollo de la U

Con esta reestructuración se da cumplimiento al Plan de Desarrollo 2011-2014.

El estudio para esta reforma se contrató a través de licitación pública, a la empresa CEIPA, que hizo la Consultoría sobre el "Diagnóstico y realización de la organización administrativa de la UPTC".

El septiembre de 2015, el contratista socializó su propuesta ante el Consejo Superior, frente a lo cual se hicieron observaciones y ajustes que están en proceso. Simultáneamente se hizo una amplia sustentación del marco legal que rige en la Universidad y la necesidad de hacer ajustes a dicha normatividad.

Boyacá Siete Días, 13 y 14 de febrero - 2016 p. 7.

13 y 14 de febrero de 2016 SIETE DIAS

### LUNES

**Maratón de cine: saga de Harry Potter un ciclo de cine de 10 películas. Sala de Proyecciones de la Uptc.**

Del 15 al 26 de febrero de 2016, 4:00 p.m.



B.7.D 13 y 14 febrero - 2016 p. 10 - Actualidad.



Boyacá 7 días – Martes 16 de febrero de 2016

# SIEZEDIAS BOYACÁ



Martes 16 de Febrero de 2016- Año 22- Número 3030- ISSN 0123-6016 - Afiliados a Andiaros - \$1.000

¡Es como tener al profesor de inglés en casa!

Una colección práctica que te ayudará con el repaso del idioma inglés.

Búscalas todos los martes y jueves a partir de hoy 16 de febrero

Pág. 12

ACTUALIDAD

## Lanzará cohete ‘para que llueva’

‘Bombardear las nubes’ puede ser la manera de manipular el clima y acabar con el intenso verano. Hoy habrá ensayo de la técnica en Villa de Leyva. Hablan expertos. ■ PÁG. 3

## Se entregó el Alcalde

Héctor Amado, alcalde de Sáchica, se entregó ayer ante las autoridades. Lo acusan de irregularidades en contratación. Fabio Medrano será el alcalde encargado. ■ PÁG. 4



## Estrenan aulas en la Uptc

**Inauguración.** Ayer fue inaugurado y puesto al servicio el nuevo edificio de Aulas Hunza en la sede central de la Uptc en Tunja. La inversión fue de 9.480 millones de pesos. Moderna edificación. ■ PÁG. 5

Boyacá 7 días – Martes 16 de febrero de 2016

# Uptc tiene moderno edificio de aulas

**Administración hizo una inversión de 9.480 millones de pesos en esta edificación.**

Las directivas de la Uptc entregaron y pusieron en funcionamiento ayer el Edificio de Aulas Hunza, ubicado en la sede central y construido con una inversión de 9.480 millones de pesos.

Según el rector, Gustavo Oriando Álvarez, esta obra cuenta con un área construida bajo cubierta de 5.860 metros cuadrados equivalentes a cinco plantas y 3.760 metros cuadrados de áreas exteriores dotadas de zonas verdes y jardines, espacios de circulación y varias estructuras que

lo integran con el campus. Consta de 54 salones de clase, de los cuales 38 tienen una capacidad para 25 estudiantes y 16 de ellos, para 50, dando la posibilidad de dictar clase a 1.750 personas simultáneamente.

Además, posee tres auditorios, uno principal con capacidad para 140 personas y los otros dos para 70 asistentes cada uno, dotados con tecnología de vanguardia en cuanto a sonido, audio e iluminación, controlados desde un comando central, permitiendo, tanto al conferencista como al auditorio gozar de un espacio con una acústica impecable y una sensación de confort y seguridad.

El edificio tiene amplios halls en todos los pisos, los



Aspecto del Edificio de Aulas Hunza, entregado ayer en la sede central de la Uptc en Tunja.

## Inversiones para este año

La Rectoría de la Uptc anunció para este año; uno, el Edificio de Posgrados, en Tunja, con un área de 11 mil metros cuadrados y un valor aproximado de 17 mil millones de pesos. Y en

Duitama, el Centro de Convenciones en la vereda San Lorenzo, también con un costo cercano a los 17 mil millones de pesos. El auditorio tendrá capacidad para 1500 personas.

cuales brindan espacios de encuentro e interacción entre los usuarios; dos terrazas en el segundo piso, que permiten compartir con el

exterior sin retirarse de sus instalaciones, cuartos de aseo y cuartos auxiliares por planta. Las baterías de baños pa-

ra damas y caballeros, se encuentran en cada piso con adecuaciones para usuarios con limitaciones físicas y dotados de sistemas mecánicos para minimizar el consumo de agua; sensores electrónicos de ahorro de luz y divisiones en acero inoxidable.

En cuanto al diseño arquitectónico incorpora líneas claras bien definidas a una disposición óptima de los ventanales, elementos volumétricos y fachada flotante en vidrio templado.

## Es una moderna construcción

En estas instalaciones se brindan espacios amplios y cómodos para los estudiantes".

**Gustavo O. Álvarez,** rector de la Uptc.

ofrece espacios bien iluminados en el día; en la noche cuenta con un sistema de lámparas LED en sus zonas comunes, aportando además belleza a la apariencia exterior.

En esta obra se dispuso de un completo sistema de red contraincendios, con bombas con alimentación

de corriente independiente, 370 rociadores de respuesta rápida en todo el edificio, siamresas para conexión de bomberos, gabinetes de mangueras con distribución de sus salidas principales por ambos costados, una salida de emergencia en cada auditorio; una en cada terraza.



El edificio cuenta con excelentes acabados como barandas en acero inoxidable y vidrio templado en puertas principales y fachada.

# René Jiménez, para reír en serio

**Dice que la comedia si tiene futuro en Boyacá y ya cuenta con su espacio en la Uptc.**

**11 años lleva este personaje** Haciendo tejer a los boyacenses, su show es contratado por municipios y empresas en diferentes municipios de Boyacá.

Harvey Yañel Medina A. hamed@eltiempo.com

Ya no le queda otra escapatoria: se pone a hacer algo serio y la gente no le cree. Vive de sus shows, ha llegado a 63 de los 123 municipios de Boyacá y viaja por todo el país haciendo reír y poniendo a pensar a la sociedad con sus sátiras y humor negro.

Se llama René Jiménez. Así a secas, no porque no tenga otro nombre y otro apellido, sino porque la gente ya lo identifica como una marca, una marca relacionada con la cuentería, el humor y la comedia; tres cosas distintas y que él se toma muy en serio.

Llegó hace 11 años a Tunja a estudiar música, detrás de un docente japonés "el docente se fue y yo me quedé", recalca entre risas. Es raro pero de familia boyacense de Sumacá a donde cada fin de semana lo traían de visita.

En Bogotá estudiaba música en la sinfónica de Co-

lombia y narraba junto a Ricardo Quevedo y Tato De vira, pero no quiso dar antes el salto a la comedia y por eso éstas le tomaron distancia y se volvieron famosos. Claro que René también es famoso, en Boyacá, pero es famoso. Se ha hecho a pulso, incluso contra los consejos y hasta el deseo de algunos teatros de Tunja que le aseguraban



El Club de la Comedia es una apuesta por Tunja, con Brian González y Fabián Tito. La presentación cada mes en un club Bull and Bush en Tunja.

## Jueves de muro

Como estudiaba en la Uptc, decidió comenzar a narrar sus cuentos a los estudiantes, primero en un postal cerca de edificios, pero los mismos jóvenes le pidieron que se pasara al muro y le pusieron horario: los jueves a las 4:00 de la tarde y poco a poco se fue convirtiendo en un espacio de esparcimiento en la Universidad en Tunja, que hoy se mantiene.

que en este departamento la gente quiere todo gratis y que de estas cualidades históricas no se vive. "No solo se vive, sino que se vive bien, los que tienen estas cualidades se crean el cuento de que estamos en un departamento chichipato y se vuelan para Bogotá, y entonces todas esas casas y carros lujosos no tienen dueño", dice con un

tono burlesco René quien ya echó raíces en Paipa (es casado y tiene dos hijos). René se ha logrado abrir tanto espacio que ya hasta hay para otros dos compañeros que hacen algo similar en lo que denominan el Club de la Comedia y logró institucionalizar el jueves de muro en la Uptc. Ya hasta trabaja para la universidad gracias a ese espacio.

# 18 Tiempo libre

Martes 16 febrero - 2016

## Agenda



Desde hoy y hasta el viernes

## Hoy

Proyección de la saga de Harry Potter en la Sala de Proyecciones de la Uptc de Tunja, desde las 4:00 de la tarde.

Las películas se estará proyectando hasta la tarde del 26 de febrero.



## Mañana

Con la exposición Oficios, de Jaime Forero Forero, el museo Casa Rojas Pinilla abre sus puertas.

Estará abierta para todo público.



## Boyacá 7 días – Jueves 18 de febrero de 2016

**Siete Días** Jueves 18 de Febrero de 2016 **Sociales** 23

### Inauguran edificio de aulas Hunza de la Uptc

En acto protocolario las directivas de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Uptc, en cabeza del rector, Gustavo Orlando Álvarez Álvarez, hicieron entrega del edificio de Aulas Hunza que beneficiará a unos 1.750 estudiantes simultáneamente.



De izquierda a derecha: La jefe de Planeación, Sandra Mondragón; directora Administrativa UPTC, Polcarpa Muñoz; gobernador de Boyacá, Carlos Amaya; rector UPTC, Gustavo Álvarez; alcalde de Tunja, Pablo Cepeda; vicerrector Académico, Celso Vargas y jefe de Interventoría, Karol Vera.



Este es el momento del corte oficial de la cinta, para inaugurar el Edificio Hunza de Aulas de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia. El Rector estuvo acompañado de personalidades de Tunja y Boyacá.



El rector de la universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, Uptc, Gustavo Álvarez, en compañía del gobernador de Boyacá, Carlos Amaya y alcalde de Tunja, Pablo Emilio Cepeda Novoa, develaron la placa.

ARCHIVO BOYACÁ SIETE DIAS

### Rechazan protesta de upetecistas

Ante las críticas que se han venido registrando por parte de un grupo de estudiantes porque la administración central anunció la dotación de un gimnasio para los docentes y administrativos, el Rector de la Uptc se pronuncia.

El Rector aseguró que esos estudiantes desconocen las obras que les ha entregado la Administración, tales como: gimnasios en las facultades de Duitama, Sogamoso y Ciencias de la Salud; restaurantes estudiantiles, bioparques, remodelación de baños, mejoramiento de bibliotecas, mantenimiento de las canchas de fútbol, todo esto en Tunja, Duitama y Sogamoso; así mismo, adecuación de la cancha multifuncional y muy pronto la construcción del polideportivo en Chiquinquirá.

De igual forma se adelanta en el presente semestre la remodelación del Coliseo de la sede central, entre otras obras.

El Rector de la Uptc considera como injusta la protesta de un grupo de estudiantes a un servicio que mejorará la calidad de vida docente.

Boyacá Siete Días Jueves 18 de Febrero / 2016 p. 9 11

## Boyacá 7 días – Viernes 19 de febrero de 2016

18 **Tiempo libre**

**Agenda**

Del 19 al 20 de febrero

**HOY**

Exposición del artista Luis Orlando Garzón (Galopín), quien presenta una serie de cuadros de sus últimos años de su trabajo.

Casa Museo Rojas Pinilla de Tunja. Invita la Universidad Pedagógica y Tecnológica.

*B.F.D. Viernes 19 Feb / 2016*

## Puente Boyacense – Domingo 21 de febrero de 2016

**Moderno edificio para la UPTC Tunja**

Las directivas de la Universidad Pedagógica y Tecnológica de Colombia, hicieron entrega del Edificio de Aulas Hunza, ubicado en la sede Central, con una inversión total de 9.480 millones de pesos, que se puso en funcionamiento y a disposición de los estudiantes.

Esta obra cuenta con un área construida bajo cubierta de 5.860 metros cuadrados equivalentes a cinco plantas y 3.760 m<sup>2</sup> de áreas exteriores dotadas de zonas verdes y jardines, espacios de circulación y varias estancias que lo integran con el campus.

Consta de 54 salones de clase, de los cuales 38 tienen una capacidad para 25 estudiantes y 16 de ellos, para 50.

Además posee tres auditorios, uno principal con capacidad para 140 personas y los otros dos para 70 asistentes cada uno, dotados con tecnología de vanguardia en cuanto a sonido, audio e iluminación.



El Gobernador de Boyacá desde que estuvo como representante estudiantil en el Consejo Superior soñó con nuevas edificaciones para la Universidad.

*Puente Boyacense Domingo 21 febrero - 2016 pg 3*

## Boyacá 7 días – 20 y 21 de febrero de 2016

20 y 21 de febrero de 2016. SIETE DIAS

FE

Hoy habrá romería hacia el santuario de Nuestra Señora de la O de Morcá o de la Buena Esperanza.

Misas desde las 5 a.m en Sogamoso.

BOYACÁ SIETE DIAS

En pocos días entrará en funcionamiento el moderno gimnasio en la sede central de la Uptc para el servicio de empleados y docentes.

### Gimnasio para los trabajadores Uptc

Con el objetivo de generar hábitos y comportamientos seguros que permitan la prevención de accidentes y enfermedades de tipo ocupacional, la Uptc pondrá al servicio del personal administrativo y docentes un moderno gimnasio, en su sede principal de Tunja.

La administración de la Universidad explicó que este gimnasio hace parte de un programa de desarrollo integral de la comunidad Upetecista. "trabajamos en el fortalecimiento del Sistema de Bienestar Universitario para consolidar el sentido de pertenencia, el mejoramiento de la calidad de vida y la inclusión social; dando respuesta a las necesidades de la comunidad en general", dijo el rector, Gustavo Orlando Álvarez.

"El Plan de Desarrollo Institucional 2015-2018 contempla una estrategia enfocada al mejoramiento de los escenarios deportivos de la Universidad, denominada 'Fortalecimiento del desarrollo integral de la comunidad universitaria a través del deporte y la actividad física en sus áreas for-

mativa, recreativa y representativa", agregó.

En los próximos días se pondrá en funcionamiento el gimnasio y se establecerán horarios y condiciones para que pueda ser disfrutado por todos.

“  
No interesa el bienestar general, tanto para estudiantes, docentes y personal administrativo”.

**Gustavo O. Álvarez,**  
rector de la Uptc.

**Boyacá 7 días – Lunes 22 de febrero de 2016**

SIETE DIAS Lunes 22 de Febrero de 2016 **Actualidad Boyacá** 7

# Maestría internacional con la Uptc

**El costo del semestre es de 12 salarios mínimos; es decir ocho millones de pesos.**

Dentro de la gran oferta de posgrados que hay en Tunja, los profesionales boyacenses tienen la posibilidad de inclinarse por una Maestría Internacional en Dirección y Administración de Empresas.

El programa, que ofrece el título de 'Magister en Administración de Empresas, lleva cinco años, pues nació en mayo de 2011, con registro calificado y tuvo su primera promoción en septiembre del año anterior.

Mario Salazar, director de operaciones para Colombia y la Comunidad Andina del Instituto Superior de Educación y Administración, Isead,

bia y la Comunidad Andina del Instituto Superior de Educación y Administración, Isead, dice que el dos de diciembre pasado se firmó el convenio interinstitucional con la Uptc para darle continuidad a la maestría, a través de su Facultad de Estudios a Distancia.

El Isead está vinculado al Villanueva Centro Universitario, adscrito a la Universidad Complutense de Madrid.

Según Salazar ya están abiertas las inscripciones para los interesados y a partir de ahora habrá oferta cada semestre.

El programa tiene cuatro semestres académicos, 56 créditos y dos semanas presenciales, una en Colombia y una en España.

El claustro está conformado por profesores de la Uptc y profesores del Isead, en diferentes países del mundo.

Anota Suárez que el programa va dirigido a profesionales con experiencia, en cargos de dirección y administración y que ofrece una ventaja muy importante, pues la educación es virtual, lo que facilita que se pueda realizar desde cualquier parte del mundo, a cualquier hora del día o de la semana.

"Con este programa la Uptc fortalece el carácter de internacional para el desarrollo multicultural de los estudiantes profesionales. La educación en línea cada vez tiene más auge en el mundo.

ARCHIVO PARTICULAR

**Breves**

**Comité penal en Tunja**

Hoy en la Gobernación sesionará el Comité Departamental de Responsabilidad Penal que definirá su plan de acción 2016. Lo instala Carlos Amaya.

**9 gobernaciones**

y 33 alcaldías del país firmaron el Pacto por la Transparencia en la Contratación, que promueve el sector Transporte. Por Boyacá fueron el departamento y Tunja, Ventaquemada, Sogamoso.

Mario Salazar, director de operaciones para Colombia y la Comunidad Andina del Instituto Superior de Educación y Administración, Isead.

**Boyacá 7 días – Martes 23 de febrero de 2016**

B.7.D martes 23 feb / 2016

**BIENESTAR**

↑

Bien la administración de la Uptc por su gimnasio para los empleados y docentes. Se trata de una obra que contribuye al mejoramiento de la calidad de vida.

Boyacá 7 días – Miércoles 24 de febrero de 2016

**ACTUALIDAD** Transporte. Usuarios de Mi Ruta en Tunja podrán ahora reportar mal servicio o problemas a una sala de monitoreo. PÁG. 6

**TIEMPO LIBRE** Feria. En la Feria de Anato, que comienza hoy en Bogotá, se percibirán los olores, los sabores y los colores de Boyacá. (foto) PÁG. 18

**Indicadores**

|                                 |            |
|---------------------------------|------------|
| TASA DE USURA Consumo-ordinario | 29,52      |
| DTF                             | 6,36%      |
| UVR                             | \$231,17   |
| CAFÉ (Libra) USC                | 119,25     |
| DÓLAR                           | \$3.322,54 |
| EURO                            | \$3.668,57 |
| PETRÓLEO                        | US \$31,37 |

# SIEVE DIAS BOYACÁ

Miércoles 24 de Febrero de 2016 - Año 22 - Número 3037 - ISSN 0123-6016 - Afiliados a Andaríos - \$1.000

**ACTUALIDAD**

## La Uptc ahora es 'digital'

Por medio de una moderna plataforma la Universidad adelantará los procesos de selección de más de 1.700 docentes cada semestre. Se convierte en la primera del país en digitalizar información interna. PÁG. 3

**Plantón de estudiantes**

Durante dos horas estudiantes de la Uptc realizaron un plantón en la carretera entre Tunja y Moniquirá para respaldar decisión de la Corte que protege los páramos. PÁG. 7

**Boyacenses irán a los**

### Algunas peticiones de los estudiantes

Según estudios de la universidad Nacional de Colombia solo el cuatro por ciento del bosque alto andino se conserva.

"Somos cada vez menos los que conocemos hayuelos, arrayanes, mortíños, tunos, tobos, tinajos, osos, comadreja, colibrí, mariposas y demás animales en peligro de desaparecer por la destrucción de este ecosistema y, si no hacemos nada, estos nombres en unos años podrían ser parte de una clase de historia. La función ecosistémica de estos ambientes es vital para la formación de procesos hídricos, el bosque alto andino es el hogar del agua y estamos obligados a protegerlos y defenderlos", dijeron los estudiantes.

**50 por ciento** de títulos mineros de carbón en Boyacá podría ser suspendidos por fallo de la Corte Constitucional.

Pidieron al gobierno implementación de política pública que tenga por objeto fortalecer los acueductos rurales en su parte organizativa y funcional. Además se garantice la administración de las propias comunidades; que se cobre un precio justo por el servicio de agua potable ofrecida por los acueductos urbanos; implementación de políticas públicas que protejan el bosque alto andino y se desarrolle un programa para solucionar la problemática causada por la plantación de eucaliptos y pinos; que se reparen e indemnicien los daños ocasionados a las comunidades con estas plantaciones, como es resembramiento e inutilización de la tierra, etc.

Boyacá 7 días – Miércoles 24 de febrero de 2016

SIETE DIAS Miércoles 24 de Febrero de 2016 **Actualidad Boyacá** 7

# Plantón a favor del medio ambiente

**Estudiantes de la Uptc manifestaron su apoyo a fallo de la Corte sobre páramos.**

Durante más de dos horas estudiantes de la Uptc realizaron ayer un plantón cerca a la salida de esa institución en el sector 'Colinas', en la vía que de Tunja comunica a Moniquirá.

Según Francisco Cipagauta, estudiante de la Uptc, se trata de una movilización regional para respaldar la decisión de la Corte Constitucional en favor de los páramos y para exigir a las autoridades más apoyo para los acueductos regionales y protección al bosque alto andino de la industria de la madera de eucaliptos y pinos.

"Las circunstancias climatológicas cada vez más adversas tienen como principal causa la actividad humana encaminada a satisfacer demandas y necesidades sin respetar las dinámicas de la naturaleza, que es sabia y nos enseña todos los días como tratarla", dijeron en un comunicado que enviaron a la Alcaldía y las corporaciones autónomas.

"Vemos como nuestros acueductos tanto urbanos como rurales padecen un desabastecimiento crítico, los nacimientos se secan en gran parte por la intensa sequía que padecemos. Pero

tección al bosque alto andino de la industria de la madera de eucaliptos y pinos.

"Las circunstancias climatológicas cada vez más adversas tienen como principal causa la actividad humana encaminada a satisfacer demandas y necesidades sin respetar las dinámicas de la naturaleza, que es sabia y nos enseña todos los días como tratarla", dijeron en un comunicado que enviaron a la Alcaldía y las corporaciones autónomas.

"Vemos como nuestros acueductos tanto urbanos como rurales padecen un desabastecimiento crítico, los nacimientos se secan en gran parte por la intensa sequía que padecemos. Pero

**200** estudiantes de la Uptc efectuaron una movilización en la que también reclaman 'conciencia ciudadana'.

hay que preguntarse si estas épocas secas que se repiten todos los años, no son propiciadas por nuestra acción e inacción, como el uso irracional del recurso hídrico, la histórica deforestación de los páramos y el bosque alto andino, la actividad extractiva, el monocultivo de eucaliptos y pinos, y

en general las nefastas políticas públicas que han permitido toda la cadena de equivocaciones en el aprovechamiento y uso de los recursos naturales".

"La amenaza al bosque alto andino por el cultivo de eucaliptos y pinos fue causada por las políticas públicas totalmente equivocadas que se impusieron desde La Conquista hasta nuestros días. Por tal razón corresponde a las instituciones y a nosotros mediante formulación de nuevas políticas públicas cambiar este propósito, mal justificado por la ambición y la falta sentido común ambiental".

ARCHIVO PARTICULAR

Aspecto del plantó realizado ayer por estudiantes de la Uptc para pedir protección a páramos y bosques.

**Boyacá 7 días – Miércoles 24 de febrero de 2016**

SIETE DIAS Miércoles 24 de Febrero de 2016 **Actualidad Boyacá** 3

# Uptc, la universidad digital del país

**Moderno software de la Uptc además de apostarle a cero papel, la deja a la vanguardia.**

**Harvey Yeid Medina A.**  
harmed@eltiempo.com

La Uptc acaba de dar un paso histórico: se convirtió en la universidad más moderna del país en cuanto a manejo de la información se refiere.

Se trata del Sistema de Información Docente (SID), una plataforma en la que, entre otros, manejará la información de los 1.700 docentes semestrales, de los cuales 560 son de planta, 610 ocasionales de tiempo completo y medio tiempo y unos 500, de cátedra.

"Este es uno de los avances, por no decir que es el más grande en cuanto a información digital se refiere

En el contrato se dejó un servidor independiente para el almacenamiento de esta información y que está ubicado en el datacenter de la Uptc.

**Celso Antonio Vargas Gómez,**  
vicerrector académico de la Uptc.

**Luis Enrique Barrera Ojeda,**  
representante consorcio B&B 2013.

**Una buena nota**

"Lo que se hizo fue digitalizar toda la información de los docentes en formato Pdf, esa información se cargó al sistema y luego se empezó a revisar en un diccionario de etiquetas que viene siendo como una metadato en Internet y en adelante el mismo sistema va etiquetando automáticamente y guardando en la carpeta de cada docente", señaló Luz Stella Rondón, líder de requerimientos del consorcio B&B 2013. Ahora el aspirante lo primero que debe hacer es revisar la resolución para ver qué perfil se adapta, luego va al SID y comienza a subir su hoja de vida. El nuevo sistema también se utilizará para la calificación para el ascenso en el escalafón y para esto cada uno presenta sus requisitos de forma online.

Antonio Vargas Gómez, vicerrector académico de la Uptc.

El sistema fue estrenado con el Banco de Información de Elegibles (BIE), a través del que se dio la convocatoria que maneja 650 perfiles profesionales que se requieren "y si por cada uno de estos se presentan 15 aspirantes, son más de 10.000 hojas de vida que ahora podrán no solo presentarse, sino hacerle seguimiento al proceso", dijo el Vicerrector.

El Funcionario añadió que para entender la magnitud de lo que se puede hacer con este moderno sistema, que fue montado por egresados upetecistas, se debe tener en cuenta que, por ejemplo, la hoja de vida de un docente fácilmente puede llegar hasta a los 1.200 folios, y que si eso se multiplica por los 560 docentes solo de planta...

"Imagínese cuanto papel se ahorra y espacio en el archivo gigante de hojas de vida en la universidad, mientras que ahora solo se digita en el sistema el nombre del docente o documento y ahí aparece todo", recalcó.

La contratación se adelantó a través de licitación pública y a esta se presentaron seis empresas, finalmente ganó un consorcio boyacense. El contrato costó 498 millones de pesos y dentro del desarrollo de la

Reposaban ya en el archivo digital de la Uptc. En adelante cada docente puede cargar su documentación.

ejecución de éste se digitalizaron más de 560.000 folios de hojas de vida de docentes de planta.

El sistema tiene un componente, para lo que es la contratación de maestros y otra que son los docentes planta.

"La Universidad Nacional tiene un sistema similar que se llama Sara, pero hace el 15 por ciento de lo que se puede desde la nueva plataforma de la Uptc, con la información de todos los procesos relacionados con las 64 carreras que ofrece la universidad", explicó Luis Enrique Barrera Ojeda, representante legal del consorcio B&B 2013.

Es tan completo el software que tiene la trazabilidad de quien entró al sistema, en qué momento, qué hizo, entre otros datos.

Miliones de documentos de las hojas de vida de los docentes fueron digitalizadas y en adelante ellos mismos podrán cargar sus anexos.

## Boyacá 7 días – 27 y 28 de febrero de 2016

B.7-D. 27 y 28 de febrero / 2016

**Actualidad Duitama** 9



ARCHIVO BOYACÁ SIETE DIAS

Un total de 500 jóvenes y adultos boyacenses se inscribieron en el Sena para adelantar estudios en su sede de Duitama, Cedeagro.

### Ya hay 500 nuevos alumnos en el Sena

El proceso de inscripción se cerró en el Sena Cedeagro de Duitama, con gran acogida no solo por jóvenes duitamenses sino por personas de municipios aledaños, en programas tecnológicos como: control de calidad de alimentos, gestión de empresas agropecuarias, producción agrícola, producción ganadera, agrobiotecnología y gestión de recursos naturales.

Gran parte de estos 500 nuevos estudiantes corresponden a colegios que realizaron una especialización técnica, como formación complementaria y ahora ingresan a una tecnología, de manera presencial, durante dos años, en la sede central ubicada en la Perla de Boyacá, como parte de la estrategia "Cadena de formación", ya que luego del tecnólogo, podrán acceder a culminar en el área profesional.

"Contamos con convenios en las universidades como Juan de Castellanos, Uniboyacá, Politécnico Gran Colombiano, Uptc, Unad y Uniagraria, a las cuales ingresan sin examen de ingreso, solo con el título de tecnólogo en un área determinada", informó, Concepción Pacheco, Subdirectora Regional Sena.

La Subdirectora del Sena también agregó que a través de Cedeagro se han generado este año cerca de 250 empleos en Duitama, entre instructores y personal de apoyo administrativo.